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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 2 
ACTA DE LA  SESION EXTRAORDINARIA Nº 21  DEL 12 DE OCTUBRE DEL 2016. 3 

 4 
Acta de la Sesión  Extraordinaria número 21 Celebrada por el Concejo Municipal a 5 
las dieciocho horas del miércoles 12 de octubre de 2016 en la Sala de Sesiones de la 6 
Municipalidad de Naranjo.   7 
 8 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Orlando Herrera Pérez,  9 
señora, Zelmira Navarro Villalobos, Nazira Morales Morera Vicepresidenta, Yirlania 10 
Rodriguez Soto Rodrigo Jiménez Acuña. 11 
                                                                                                                                                                                       12 
REGIDORES SUPLENTES: Olger Murillo Ramírez, Rocio Alfaro Hernández, Olman Cordero 13 
Solís y Adrian Alberto Peraza Valerio. 14 
 15 
SINDICOS PROPIETARIOS: señor: María Isabel Villalobos Carvajal,  Marjorie Segura 16 
Castro, Alejandro Alfaro Pérez, Nelson Umaña Fernández, Mayra Fonseca Bolaños 17 
Pérez, Olga Castro Castro, Alex María Mora Alpízar. 18 
 19 
SINDICOS SUPLENTES: Fabio Francisco Rojas Salas, Jorge Guadamuz Varela, María 20 
Emileth Ávila Hernández. 21 
 22 
REGIDORES AUSENTES:  23 
Vicepresidenta Nazira Morales Morera, lo justifica por su motivo de su trabajo. 24 
Olger Murillo Ramírez. Justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 25 
Idinia Varela Chacón. Justifica su ausencia por motivo de enfermedad. 26 
Helder Alonso Morales Alfaro, lo justifica por su trabajo,  27 
Agustín Arrieta Solís, Justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 28 
Nelson Umaña Fernández, lo justifica por su trabajo. 29 
Carlos Manuel Calvo Quesada. Justifica su ausencia 30 
Francisco González Vargas, justifica su ausencia. 31 
Xinia María Campos Salazar, justifica su ausencia por enfermedad. 32 
María Magali Acuña Méndez, justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 33 
María Emilieth Ávila Hernández. Justifica su ausencia por motivo de su trabajo. 34 
 35 
FUNCIONARIOS: Juan Luis Chaves Vargas, Alcalde, Gabriela Murillo Fonseca y 36 
Margarita González Arce, levantamiento del Acta.   37 

 38 
ARTICULO 1. El regidor Rodrigo Jiménez Acuña  lleva a cabo una oración. 39 
 40 

CAPITULO Nº  1  41 
Esta Sesión Extraordinaria se convoca por medio del Esta Sesión Extraordinaria se 42 
convoca por medio del ACUERDO SO-39-620-2016. El Concejo acuerda hacer una 43 

Sesión Extraordinaria el segundo miércoles de octubre con el fin de recibir a los 44 
Coordinadores de Departamentos para que expongan los proyectos que han 45 
hecho sobre cómo piensan ejecutar el presupuesto. 46 

 47 
Además, por medio del ACUERDO SO-41-668-2016. Donde se dispone hacer el 48 
nombramiento del Presidente del Comité de la Persona Joven. 49 

 50 

ARTICULO 2. Saludo y oración a cargo del  Presidente 51 
 52 
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 53 
 54 
ARTICULO 3. Aprobación del orden del día (agenda). 55 
 56 
ARTICULO 4. Comprobación del quórum.  57 
 58 
 59 

CAPITULO 2 60 

ATENCION A VISITAS. 61 

 62 

El señor Presidente comenta que la idea de traer a los coordinadores de los 63 

Departamentos es con la idea de llevar un mejor control y poder tomar 64 

decisiones más acertadas en cuanto a los proyectos que se están realizando y 65 

sobre todo poder interactuar con ellos para estables criterios que permitan  66 

enrumbar mejor lo que se quiere de la Municipalidad y se va a iniciar con la 67 

Unidad  Técnica de Gestión Vial. 68 
 69 
ARTICULO 5 Se recibe al Ingeniero Carlos Francisco Elizondo Acuña, Coordinador de la 70 
Unidad Técnica de Gestión Vial. 71 
La Licda. Alejandra Fonseca Loaiza inicia la exposición con los proyectos que se van a 72 
elaborar con el Presupuesto Extraordinarios del 2016 y la proyección del año 2017.y el 73 
financiamiento de los dos mil millones. Se presenta e indica los nombres de los 74 

funcionarios que conforman la Unidad Técnica de Gestión Vial a saber: Carlos Francisco 75 

Elizondo Acuña, Alejandra Fonseca Loaiza, Henry Céspedes Rojas y Gabriela López 76 
Vargas. También existe una Junta Vial Cantonal Conformada por el señor Alcalde Juan 77 

Luis Chaves Vargas, el regidor Olger Murillo Ramírez, ,  representante por el Concejo, el  78 
Síndico Carlos Calvo Quesada y  el señor Geovanni Solano Venegas nombrado  por las 79 
Asociaciones y el Director de la Unidad Técnica de Gestion Vial, Carlos Francisco 80 

Elizondo Acuña. Además, esta nombrada una cuadrilla de personal de Campo y los 81 
Choferes. Presenta la exposición:   82 
 83 
Una vez expuesto los proyectos se hacen los siguientes comentarios: 84 

 85 
El regidor Olger Murillo desea felicitar a la Unidad Técnica de Gestión Vial por la labor 86 

que ha desempeñado. Dice que ha sido muy eficiente, saben que son cuatro personas 87 
que están trabajando arduamente para tener toda la programación. Puesto que, el hacer 88 
el esquema presupuestario y ver costos y manejar la información para ajustar tanto el 89 

presupuesto extraordinario como el ordinario se está hablando de que la Unidad Técnica 90 
va a ejecutar el 50% del presupuesto Municipal; es mucho dinero y un compromiso muy 91 

grande y una responsabilidad enorme que se tenga programado para dos meses una 92 
inversión que es por contratación y por administración de trescientos once millones y que 93 
se tenga listo para iniciar con el proceso de dos mil setecientos setenta millones a inicio 94 
del año entrante además de los aportes y programación que se está haciendo con 95 
DINADECO  y coordinación con los proyectos del BID, es más del 50%.y ese trabajo lo 96 

han llevado en hombros  la Unidad Técnica por eso es digno de reconocer ese trabajo 97 

tan eficiente y el amor y compromiso que le han puesto a los proyectos para que salgan 98 

y lo quiere reconocer y hacer público. 99 
 100 
El Ing. Carlos Francisco Elizondo indica que ellos están comprometidos con la 101 
administración y con el Cantón y esta para servir. 102 
 103 
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 104 
 105 
La regidora Zelmira Navarro Villalobos agradece infinitamente a la Unidad Técnica, al 106 
señor _Francisco y a Alejandra, puesto que han coordinado a través de la Asociación de 107 

Desarrollo de San Juan en beneficio de su comunidad. 108 
 109 
El señor Ingeniero dice que la Unidad Técnica esta para servirles y se pone a la orden. 110 
 111 
El señor Alcalde comenta que cuando él llego a la Municipalidad hizo una evaluación del 112 

equipo de funcionarios  y se siente orgulloso de todos. 113 
 114 
El señor Presidente en nombre del Concejo manifestar el agradecimiento a la 115 
Administración y a la Unidad Técnica de Gestión Vial todos los procesos realizados el 116 
trabajo ha sido excelente. 117 

 118 

El Síndico Alejandro Alfaro felicita a la Administración y a la Unidad Técnica de Gestión 119 
Vial por el trabajo que están haciendo en beneficio del Cantón para mejorar los caminos. 120 

 121 
El síndico Nelson Umaña Fernández extiende la felicitación a la Administración y a la 122 
Unidad Técnica de Gestión Vial por el trabajo realizado. Sin embargo, desea hacer una 123 
observación en el sentido de que a los Comités de caminos y las Asociaciones de 124 
desarrollo se concienticen y se les diga el valor que tiene reparar un camino y que se le 125 

de mantenimiento como comunidad.  126 

 127 
El Presidente indica que se debe hacer un convenio con las comunidades para que 128 
coordinadamente se haga el mantenimiento de las calles y que se aplique el reglamento. 129 

Asimismo que se le comunique a las asociaciones y ASADAS que está prohibido hacer 130 
cortes de los caminos.  Por lo tanto, solicita se toma el siguiente acuerdo: 131 

 132 

ACUERDO SE-671bis-21-2016. El Concejo Municipal acuerda comunicar a las 133 

Asociaciones de Desarrollo y ASADAS del Cantón de Naranjo que la 134 

Municipalidad aplicará la Ley y el Reglamento de  Caminos Públicos en general              135 

en el sentido de que toda intervención en las calles vecinales se haga 136 

previamente comunicado a la Municipalidad y el trabajo debe hacerse por 137 

medio del topo (maquina utilizada para hacer perforaciones subterráneas tipo 138 

túnel). Esto con el fin de que los caminos asfaltados no se les ocasionen daños 139 

por la apertura de zanjas para pasar las tuberías.  140 

 141 
El señor Presidente solicita se les dé un aplauso a los miembros de la Unidad 142 
Técnica de Gestión Vial y los despide.  143 
 144 
ARTICULO 6. Se Presenta la terna para nombrar al Presidente del Comité de la Persona 145 

Joven. SE PRESENTA CURRICULO.  146 
 147 

1- Félix Gabriel Meléndez Montero, Cédula 1-1397-0427 148 

2- Raquel Blanco Salas, Cédula 2-739-048 149 
 150 

El señor Presidente una vez escuchados los comentarios sobre la terna y los dos 151 
jóvenes postulados dispone tomar el siguiente acuerdo. 152 

 153 

 154 
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 155 

 156 

ACUERDO SE-672-21-2016. El Concejo Municipal acuerda nombrar al Joven Licdo 157 

Félix Meléndez Montero, cédula 1-1397-427, como Presidente del Comité de la 158 

Persona Joven. ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD.  159 
 160 
ARTICULO 7. Se recibe al Comité de la Persona Joven, quienes exponen su informe. 161 
Se recibe al señor Carlos Manuel  Muñoz Presidente del Comité de la Persona Joven 162 
quien presenta el informe. 163 

 164 
Una vez expuesto el programa el señor Presidente los felicita y agradece y los insta a 165 
seguir trabajando por la Juventud de Naranjo.  Solicita que se les dé un aplauso y los 166 
despide. 167 
 168 

El joven Gabriel Meléndez solicita la palabra para felicitar al Presidente saliente por la 169 
labor que ha realizado. Dice que eran siete personas las que conforman el Comité de la 170 
Persona Joven y terminaron trabajando únicamente tres. A pesar de eso se logró 171 

concretar los proyectos que tenían. Desea también invitar a los miembros del Concejo a 172 
una actividad en la Casa de la Cultura el 22 de octubre de 5 de la tarde a 9 de la noche. 173 
Indica que van a tener un encuentro cultural: teatro, baile, bandas, guitarra clásica. 174 
 175 
Agradece la confianza al nombrarlo como Presidente del Comité de la Persona Joven e 176 

indica que dará su mejor esfuerzo por unir a la juventud y llevar a cabo los proyectos 177 

hasta el final. El señor Alcalde le solicita que se reúnan lo más pronto posible para 178 
coordinar varias ideas que tienen. 179 

 180 
ARTICULO 8. Se recibe al Director de la Banda Municipal. 181 
La señora Gabriela Murillo Fonseca comenta que el Director, Don Carlos Campos 182 

Corrales no pudo venir pero desea indicar que la proyección que se tiene con la Banda 183 
es que se haga un concierto en cada actividad especial se querían hacer uno por mes 184 

pero había que invertir trescientos mil colones en lo que es el sonido y las luces. 185 
 186 

ARTICULO 9. Se recibe a la Ingeniera  Kattia Alegría Zumbado, Coordinadora de la 187 
Unidad Técnica de Gestión Ambiental,  Licda. Mónica Alfaro, Promotora de la Unidad, 188 

Elio Vargas Rodriguez, Supervisor de Servicios Públicos. 189 
 190 
La Ing. Kattia Alegría Zumbado se presenta e  inicia la exposición del presupuesto inicial. 191 

Indica que en la Unidad Ambiental también esta nombrada una secretaria, que en este 192 
momento no se encuentra su nombre es Ana Aguilera y  se encuentra incapacitada. 193 

 194 
 Dentro de los proyectos que tiene el departamento es la depuración de datos que lo 195 
realiza la señorita Marilyn Cabezas y lo inició con cuatro distritos y se ha logrado detectar 196 
varias irregularidades como por ejemplo personas que pagan una recolección de basura 197 
y tienen más servicios o pagan una recolección doméstica y es  comercial. 198 

 199 

Hace la exposición indicando el presupuesto que tiene y lo que se ha ejecutado. Dice 200 

que se enfocó en poner las actividades. Explica que la Unidad Técnica de Gestión 201 
Ambiental ejecuta cuatro centros de costos   con diferentes programas que son: aseo de 202 
vías, mantenimiento de parques y ornato, proyección ambiental y  residuos sólidos. Se 203 
refiere a lo que es residuos sólidos. 204 
 205 
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 206 
 207 
Una vez expuesta esta parte del presupuesto el señor Presidente le pregunta: qué si la 208 
Unidad tiene recursos? y que, aunque no hayan ingresado otros recursos de 209 

extraordinarios, si  tiene recursos para ejecutar. 210 
 211 
La Ingeniera Alegría le responde que sí, que ella tiene dinero y el extraordinario es el que 212 
le viene a inyectar.  213 
 214 

El Presidente indica que él se encontró en el presupuesto que había dos departamentos 215 
que tenían cerca de quinientos millones del superávit y no había programas. Por lo que, 216 
quisiera que se refiera a eso, entiende que en el último informe financiero se sigue 217 
teniendo un superávit enorme y no hay programas para gastarlos. Por lo que, cree que la 218 
Municipalidad está muy mal en ese sentido, quiere que se refiera a eso y no a lo que se 219 

ha gastado y lo que queda.  220 

 221 
El Alcalde le pregunta que si lo que desea es que le expliquen los resultados. 222 

 223 
El Presidente dice que sí. La Ingeniera dice que la idea de explicar es para que vean lo 224 
que el Departamento está haciendo y entiende que lo que el Concejo quiere es que 225 
gaste el superávit, pero para gastarlo se requiere hacerlo bajo un proceso y trato de 226 
explicarlo línea por línea para que vean donde están los desgloses y en unos hay mucho 227 

y en otros hay poco. 228 

El departamento tenía tres líneas grandes que eran: ciento treinta millones para la 229 
compra de   los terrenos y el centro de recuperación. La otra es, los servicios de EBI el 230 
promedio es de aproximado los quinientos millones anual lo que queda es para salarios. 231 

 232 
La Unidad está tratando de justificar el presupuesto y no se ve únicamente los residuos 233 

sólidos ve otros programas  y para presupuestar ese dinero se debe llevar un proceso en 234 
proveeduría para poder presentar un cartel y ya han presentado cuatro y se llevó todo un 235 

proceso de investigación no puede hacer un proceso de contratación sin saber qué es lo 236 
que se está pidiendo tienen el caso del vertedero que es desde el 2005 y debió de haber 237 
cerrado en el año 2008, es un caso que está abierto. Tuvieron que investigar qué fue lo 238 

que paso, ir a SETENA varias veces y se presentó ya el cartel para la contratación del 239 
regente ambienta que viene con su grupo multidisciplinario. Esta el otro de la parte de 240 

residuos que tiene un monto de sesenta millones y es un compromiso para el próximo 241 
año y se va a dar la contratación por cinco meses, no se puede hacer por todo el año 242 
porque es todo un proceso de contratación. 243 

 244 
Luego, está pendiente lo que es la actualización del plan de residuos sólidos que se 245 

inició de forma empírica   no fue estableciendo una normativa antes de la actualización 246 
hay que hacer dos estudios previos. El estudio de corporación y generación  que es el 247 
estudio de la Contraloria que se generó recientemente y solo existen cinco a nivel país 248 

que han hecho estudios para demostrar las frecuencias y no debe ser antojadiza. Ese 249 
estudio de la Contraloria dice que las Municipalidades tienen  que establecer esa 250 

frecuencia. Ese estudio de composición y generación debe establecer una frecuencia. 251 
Además, de este, hay otro estudio que, se debió hacer antes de hacer este plan de la 252 
categorización que viene a establecer la parte de las tarifas; la Ley 8839, con todos los 253 
reglamentos viene a decir cómo se debe establecer una tarifa de cobros. Una vez que se 254 
hacen estos estudios se hace el plan de residuos sólidos el cual tiene que ir a una 255 

audiencia pública y después de esto se debe elaborar un reglamento que no existe; que 256 
viene a establecer sanciones y multas todos saben que Naranjo tiene  un problema  257 
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 258 
 259 
grave en la cuestión de residuos hay irrespeto a los horarios de recolección la gente tira 260 
la basura por todo lado y vienen las denuncias constantes. Ese reglamento vendría a 261 

sancionar estas irregularidades. 262 
 263 
La Unidad ya presentó el cartel para poder sacar ese trabajo. Todos estos estudios 264 
llevan tiempo y desea que no lo vean únicamente como el factor económico en el sentido 265 
de que hay un montón de plata, pero la Unidad si está trabajando y tienen que ir jalando 266 

todas las obligaciones. Puesto que, sería muy irresponsable que se entregue un cartel y 267 
que no sepa el resultado de lo que se está entregando todo lleva un proceso, igual como 268 
paso con el estudio del vertedero y la gente de recolección selectiva. 269 
 270 
Ahora están con las campañas en el Centro Agrícola que son los sábados y según la ley 271 

tienen que dar un servicio de recolección directa o indirecta en este caso es indirecta 272 

haciendo una contratación y hasta cuando pueden justificar una alza en la tarifa hasta 273 
cuando se baje el superávit de eso está muy clara pero de igual manera hay tiempos 274 

establecidos y procesos internos que hay que respetar.  275 
 276 
La Ingeniera Kattia Alegría pregunta que si quedaron claros, mencionó tres proyecto uno 277 
que es por sesenta millones, otro por veinte millones y el otro por diez millones tres 278 
carteles que están en Proveeduría y después esta lo de la construcción de las oficinas 279 

que tienen un monto de cincuenta millones con un aumento de un 50% de la obra y en 280 

total son setenta y cinco millones. 281 
 282 
La sindica María Isabel Villalobos Carvajal pregunta por la basura que tiran al costado 283 

norte del estadio y que si ellos pueden hacer una campaña para educar a la gente para 284 
que no tire la basura de esa forma. 285 

 286 
El señor Presidente indica que se tiene un problema muy grande y desea que adelante el 287 

tema y le dice al Alcalde que al igual que se le felicita por algunas cosas en este 288 
momento se siente decepcionado con  el Departamento de Gestión Ambiental  de 289 
Naranjo y cree que van a tener la calificación más mala  de parte de la Contraloria 290 

precisamente por la gestión del departamento y eso es lo que quiere que se avance. 291 
 292 

El presupuesto lo conocen, lo que desea ver ahora es, lo que él ha insistido con el señor 293 
Alcalde y no ve respuesta, porque no puede ser posible que un departamento Ambiental 294 
como Naranjo este en esas condiciones y dice que tiene muchas dudas del 295 

funcionamiento porque no está funcionando como debería ser y las necesidades del 296 
pueblo de Naranjo son muchas, hay recursos y no le pueden decirle a la comunidad que 297 

tienen quinientos millones de superávit y que no se haga nada. Eso es  que desea que 298 
se discuta, este tema porque si de algo ha tenido discrepancias con la Administración es 299 
por estos superávit y lo ha comentado en varias sesiones de lo que está pasando y se le 300 

dijo que le iban a dar una explicación de lo que se va a hacer con esos recursos y que 301 
programas se van a hacer y hasta el momento no ve nada, es un trabajo mínimo 302 

comparado con lo que se tiene que hace inclusive le dijo al Alcalde que revisara la 303 
página Web de la Municipalidad de la Unión para que viera lo que significa la gestión 304 
ambiental de esa Municipalidad, inclusive hasta más recursos tiene  la Municipalidad de 305 
la Naranjo y no se tiene ni la décima parte. Por eso, se quiere saber qué es lo que está 306 
pasando y que se diga cuántos son los recursos que van a quedar libres y que es lo que 307 

se va a hacer y cuáles son las alternativas que se tienen para esos recursos libres. 308 
 309 
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 310 
 311 
La Ingeniera Katia Alegría contesta que no se podría decir ahora cuánto va a quedar de 312 
superávit, presento una propuesta a la administración para la compra de terrenos hizo 313 

todo el esquema de trabajo pero no iba a dar tiempo a nivel de Contraloría donde cada 314 
departamento tenía que emitir un criterio, el primer criterio que pidió fue el de Catastro 315 
hizo la nota dirigida al señor Alcade para que él como jefe le solicitara el criterio a 316 
Catastro, para poderlo justificar ante la Contraloría. Sin embargo, a partir de ahí no tuvo 317 
respuesta y todo quedo igual el dinero está reflejado ahí.  Por eso el monto del superávit 318 

no se lo puede dar. 319 
 320 
El señor Presidente dice en la cuenta de vestuario que dice que existe dos millones de 321 
colones y quedan millón novecientos mil colones, como se han gastado cien mil colones 322 
en tres cuartas partes del año y queda ese resto para presupuestar en tres meses igual 323 

todas las columnas que están ahí, no puede ser posible, eso qué significa que existe una 324 

falta de ejecución. 325 
 326 

La Ingeniera Kattia Alegría dice que ella va a ser sincera de que tenía que quedar 327 
superávit, tenía que quedar,  es demasiada plata, ya explicó que en julio de este año fue 328 
cuando se tomó control de este presupuesto. Porque anteriormente la oficina estaba 329 
dedicada casi en su totalidad a realizar avales ambientales. Y ahora la administración 330 
giro la directriz de que ya no debía realizarlos más lo que si debía realizar es una 331 

certificación de las áreas de protección de las propiedades que se ven afectadas. 332 

 333 
Con respecto a lo que el Presidente mencionó de la Municipalidad de la Unión explica 334 
que pueden ir a la Municipalidad de Alajuela inclusive la de Belén y el esquema de la 335 

Unidad Ambiental es muy diferente a la de Naranjo. 336 
 337 

El Presidente dice que, precisamente es lo que el Concejo estaba pidiendo, puesto que 338 
no era posible que existiera tanto superávit, la dirección del Director del Departamento 339 

era venir y decir si la Administración no le hace caso es decir el problema. Y el señor 340 
Alcalde tendrá que responder de esto porque se le ha pedido en varias ocasiones y se 341 
ha dicho en que se va a presupuestar esa plata y no hay un programa de proyección ni 342 

de ejecución para que el departamento sea efectivo y se siente más decepcionado de 343 
ver que hay rubros en el que se ha gastado el 10 o 20%  y no hay propuestas, la 344 

Administración no está haciendo el trabajo que tiene que hacer en un departamento 345 
como este y el Concejo no va a tolerar esto, no tanto por calificación y prestigio sino que 346 
no se puede estar, una Municipalidad con tantos recursos y con tantas necesitadas que 347 

tiene Naranjo a nivel ambiental. 348 
 349 

El regidor Olger Murillo comenta que igual que los miembros del Concejo él siente una 350 
decepción cuando ellos llegaron aquí una de las cosas es que se cambiara la mentalidad 351 
que se tenía y que trabajaran en pro de sacar adelante este cantón y mediocridad en que 352 

estaba tanto en la prestación de servicios como en esta gestión. Lo decepciona oír a la 353 
Jefe del Departamento decir que es mucha plata y como es tanta no se puede 354 

presupuestar.  355 
 356 
La Ingeniera Alegría dice que lo dijo por los tiempos.  357 
 358 
El regidor Olger Murillo continúa. Dice que si no hay capacidad mejor se va para la casa 359 

porque ganarse un salario de esa forma no es lo que tiene que ser. Aquí hay que ser 360 
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serios y ser responsables, si no saben lo que tiene que hacer; se tienen que leer la 361 
legislación para poder contestar, hay cosas fundamentales. Dice que presentó una  362 
 363 
moción para que se hiciera un estudio de los denuncios de las nacientes del acueducto 364 

municipal y que se legalizaran y no se ha hecho. Se pidió que trajeran el reglamento de 365 
recolección. En el 2004 se inició con la gestión de recolección y reciclaje y no existe en 366 
esta municipalidad no hay un programa de reciclaje ni siquiera a lo interno. 367 
 368 
El señor Presidente opina que se va a hacer una sesión de trabajo porque la labor del 369 

departamento de la Unidad Técnica de Gestión Ambiental deja mucho que desear 370 
realmente la labor de la administración en este sentido igual que se aplaude el trabajo de 371 
la Alcaldía de lo que se ha hecho en este trabajo esta deficitario. Por lo tanto,  propone 372 
una reunión de trabajo para establecer prioridades acciones de emergencia y establecer 373 
obligaciones en adelante porque a como están no se está haciendo nada ese 374 

departamento no está trabajando como debe ser. 375 

 376 
El señor Juan Luis Chaves Vargas, Alcalde dice, que acepta las críticas y el único 377 

responsable es él, no le hecha las culpas a los compañeros de la Unidad Ambiental, 378 
cuando llego en mayo, pensó que ya se tenía el centro de acopio y un programa de 379 
reciclaje establecido e inclusive hasta traía un plan, no lo pudo hacer, respeta lo que el 380 
Concejo está proponiendo que se haga una investigación del departamento va a aceptar 381 
la responsabilidad del caso. Parte de lo que se va a iniciar el día de mañana jueves y 382 

viernes es sobre lo mismo y sobre lo que La Ingeniera a mencionado problemas con 383 

algunos departamentos. 384 
 385 
La regidora Nazira Morales Morera se dirige a la Ingeniera Katia Alegría y le dice que ella 386 

es muy  directa y le dice: acepta al Alcalde a medias que sea su responsable. Sin 387 
embargo las jefaturas tienen  que tener un papel muy importante en cada departamento 388 

para mi es inadmisible que una persona que tiene una jefatura llegue a dar un informe y 389 
simplemente le diga al Concejo que no se puede ejecutar la plata a la altura de octubre, 390 

un jefe debe ser dinámico debe ser creativo y propositor. Que esperaba este Concejo de 391 
Usted sinceramente, esperábamos propuestas, esperábamos un plan remedial de lo que 392 
no se ha hecho y de lo que se va a hacer y eso es lo que usted no le dio a este Concejo. 393 

En resumen y para no alargar más la situación habrá que poner las  barbas en remojo, si 394 
es que usted lleva toda la carga del departamento, si es que, los que están a la par suya 395 

están tratando de proponer hacer las cosas bien pero usted no está queriendo integrar 396 
un trabajo en equipo. Ahí habría que hacer un análisis a lo interno del departamento, 397 
está fallando la jefatura o están fallando los subalternos o que hay que hacer; pero lo 398 

primero que tiene que hacer es un FODA en su departamento porque de lo contrario si 399 
usted me dice que dura haciendo un cartel cuatro meses, si todos los departamentos 400 

duraran cuatro meses haciendo un cartel de licitación estaríamos exactamente 401 
obstruidos esta Municipalidad estaría paralizada. Por tanto, no le puedo aceptar a una 402 
jefatura una situación de este tipo porque en el momento que usted aceptó este cargo 403 

era porque usted tenía la capacidad y el conocimiento para llevarlo a cabo, cuando uno 404 
no tiene la capacidad para algo simplemente no lo acepta. 405 

 406 
Solicita la regidora Morales Morera que conste en actas todo lo mencionado.   407 
 408 
El señor Presidente propone darle dos semanas a la administración para que presente 409 
algún plan para que presente un FODA y van a firmar una comisión para intervenir el 410 

departamento y ver si es que el departamento necesita más gente u otro jefe pero no 411 
puede seguir esta Municipalidad en esas condiciones. 412 
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 413 
 414 
La regidora Zelmira Navaro Villalobos le dice a la Administración que no se sienta 415 
culpable porque cuando uno concursa para  un puesto y acepta para darle a un cantón 416 

un trabajo lo hace porque quiere trabajar y no es el Alcalde el que tiene que sugerir 417 
propuestas es el Jefe del Departamento el que lo tiene que hacer. 418 
 419 
El señor Elio Vargas Rodriguez hace énfasis en que la Unidad Ambiental a parte del 420 
manejo de los residuos sólidos hay otros componentes que no se han expuesto, no se 421 

está valorando el departamento de manera integral y es bastante extensa y son muchas 422 
las gestiones que hay que hacer y hay un personal que se maneja y ellas también lo  han 423 
implementado. 424 
 425 
El Presidente indica que una vez que se intervenga el departamento todo se va a 426 

analizar. 427 

 428 
El señor Alcalde comenta que tampoco él quiere sacrificarse y también a nivel 429 

administrativo ya ese tema lo han analizado y tienen propuestas. Sin embargo, van a 430 
tener una encerrona jueves y viernes de esta semana y viene un día feriado sugiere que 431 
no sea una semana sino dos  que se les dé para tener una propuesta y lo van a hacer 432 
con las personas que están en el Departamento. Dice que la Licda Mónica Alfaro es la 433 
Promotora y la Ingeniera Kattia Alegría ella es la directora, ellas son dos profesionales y 434 

fueron contratadas por medio de un concurso y un perfil que se necesitaba y ellas lo 435 

ganaron y tienen que confiar en ellas y además, cuentan con la participación de Elio 436 
Vargas Rodríguez que tiene una gran experiencia. Dice el señor Alcalde que nunca es 437 
tarde cuando la dicha es buena y la ventaja que tienen es que, si logran hacer un 438 

programa aunque no se cumpla este año, la Contraloría lo acepta siempre que los 439 
recursos se comprometan y tienen tiempo para hacerlo. Dice también el señor Alcalde 440 

que el día de hoy no ocupo el curul, porque cuando los funcionarios vienen a exponer él 441 
es parte de ellos y nunca va a dejar a un compañero abandonado y siempre va a dar la 442 

cara por ellos; es parte de su compromiso y van a presentar ese plan.  443 
 444 
El señor Presidente dice que tampoco se mencionó todo lo que se dijo para que el 445 

departamento se sienta mal; porque también la Alcaldía es responsable porque se ha 446 
estado pidiendo informe de ese superávit y no se quería llegar a final de año sin tener 447 

propuestas sobre ese presupuesto. Por lo tanto, propone se tome el siguiente acuerdo: 448 
 449 

ACUERDO SE-673-21-2016. El Concejo Municipal acuerda reunirse en quince días 450 

hábiles (miércoles 26 de octubre 2016 a las 8 am.) y que se presente un FODA y 451 

una propuesta por parte de la Administración sobre el superávit de la Unidad 452 

Técnica de Gestión Ambiental. De igual forma se nombra una comisión con los 453 

siguientes regidores: Orlando Herrera Pérez, Rodrigo Jiménez Acuña, Yirlany 454 

Rodríguez Soto, Zelmira Navarro Villalobos, Nazira Morales Morera, Olger Murillo 455 

Ramírez y Olman Cordero Solís. ACUERDO APROBADO POR UNANIMIDAD.  456 
   457 

 458 
ARTICULO 10. También está incluida para dar el Informe el Departamento de Gestión 459 
Social. Sin embargo como ya fue conocido su informe no se recibe. Decisión tomada por 460 
la Administración. 461 
 462 
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ARTÍCULO 11. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintiuna  horas del 12 463 
de octubre de dos mil dieciséis.  464 
 465 

 466 
 467 
 468 
 469 
 470 

Dr. Orlando Herrera  Pérez                                                        Margarita González Arce                 471 
Presidente  Municipal                                              Secretaria 472 

 473 
 474 
 475 
 476 
 477 

Sr. Juan Luis Chaves Vargas 478 
Alcalde  479 


